
 

第 1666回（1月 27日）例会報告 
＊点    鐘    田中 清自副会長 
＊ロータリーソング  我らの生業 
＊４つのテスト 
＊会長報告      田中 清自副会長 
＊幹事報告      高根沢 宏一幹事 
＊出席状況報告    鈴木 敬一郎会員 
＊ニコニコ報告    飯島 千裕会員 
＊ 本日の卓話 
   会員卓話    堀 彰宏会員 
           春日 雅樹会員 
＊議会報告      漆原 金作会員  
 
 

会長報告 
 

 
                          副会長  田中 清自 
               
              今日は、会長が仕事の

関係で休みになりました

ので、副会長の私が、会

長代理を行います。 
             本日は、クラブ奉仕担当

の卓話です。堀会員と春

日会員ですが、春日会員 
が、やはり仕事の関係で欠席になりましたので、クラ 
ブ奉仕委員長の新井さんから、春日さんの原稿を紹介 
していただきます。また、漆原会員に議会報告をして 
いただきます。よろしくお願いします。 
 
 

 
 

幹事報告 
 

 
幹事 高根沢 宏一 

                       

              幹事報告ですが、副

会長から本日の予定は

話していただきました

ので、今後の予定につい

て話させていただきま

す。 
            2月 18日（水）、第５グ 
ループの IMが開催されます。産文脇の駐車場に集 
まって乗り合いにて行きたいと思います。配車につ 
きましては、後日報告させていただきます。 
 
3月 10日（木）学習講演会 
4月 12日（日）～13日（月） 観桜旅行 
4月 18日（土）・19日（日） 地区大会 
6月 28日（日）最終例会 
よろしくお願いします。 
 
 
 

出席報告 
鈴木 敬一郎会員 

会員数 出席対象者 出席 メーキャップ 出席率 

39名 38名 28名   2名 76.92% 

 
 



ニコニコ報告 
 
高根沢幹事 

本日はクラブ奉仕委員会担当例会です 堀会員 

春日会員の卓話よろしく 又 漆原会員 議会報

告よろしくお願いします 
清水会員 

漆原さん 今日は議会報告有難うございます 
「正月に町づくりすすめる卓話かな」尚 堀ちゃ

ん卓話ご苦労様です 
結婚祝いの当日は 前澤さん高根沢さんにはお世

話になりました  
「大寒の結婚祝いやラーセーヌ」「金婚をすぎて丑

年の寒の宵」 
細井会員 

昨日ガバナー輩出クラブ 東松山ＲＣで地区補助

金について卓話をして参りました 
松本健一会員 

昨日は雛人形を買いに行きました 初節句の親の

務めが終わりました 嬉しくもあり 悲しくもあ

り！！ 
矢澤会員 

堀さんの卓話楽しみです 会員卓話が済むと押し

も押されもしない「さくら」の会員です 
神田会員 

堀様春日様卓話楽しみにしています 庭にはもう 

ふきのとうが芽を出していて春が近づいている気

がします 
阿部会員 

堀さん卓話楽しみにしておりました 春日さんが

出席されないこということで残念です 
斉藤会員 

堀さん春日さん本日の卓話よろしくお願いします 
 

同文 
松岡会員 戸ヶ崎会員 横川会員 川辺会員 

田中清二会員 新井会員 前澤会員 島崎会員 

田中利幸会員 倉持会員 鈴木会員 上原会員 

堀会員 飯島会員 
 
 
 
 
 

本 日 の 卓 話 
堀 彰宏会員 

 
 それでは、15分程度の卓話という事で、私が関わっ 
ていますビジネスを中心に話をさせていただきます。 
アメリカのオバマ大統領は、17分の就任演説をやりま 
したが、私はこういう経験は、ほとんどないためお聞 
き苦しい点は、多々あると思いますがよろしくお願い 
致します。 
 私の業種は、お手元に会社のカタログが有ると思い 
ますが、機会製造を手掛ける 一般産業用機械製造業 
になります。社歴は古く、創業は、昭和 4年の私のお 
爺さんが創業して昭和 26年に、株式会社を設立し、 
今年の 3月の決算が、第 58期ということになります。 
私の父が、2代目でしたが 13年前に他界しまして私が 
3代目であります。 
この行田の町が足袋のまちということもありまして、 
戦後より、足袋の型抜きする裁断機と抜型を手掛けて 
おりました。なかなか時代と共に足袋の行田の時代の 
会社は少なくなっているようですが、地場の会社とし 
て頑張っております。 
せっかくの機会なので、型抜き裁断とは、どんな物か 
お話してみましょう。型抜きには、大別すると 2種類 
の抜き型があります。 
１つは、火造り型、スウエーデン鋼と呼ばれる抜型、 
（火造り型サンプル）－主に生地などを引きのした物 
を裁断する方式【行田の足袋の裁断は、この方式】 
もう一つは、トムソン型、ビク型と呼ばれる（トムソ 
ン型サンプル）刃型です。 
町の中で、このような形の裁断機を見かけた事があり 
ますか？ 一昔前は、行田の町のあちこちで ガチャ 
ンガチャンと機械の音がして裁断をしている音が響き 
渡っていたようですが、時代と共に衰退してしまいま 
した。残っているのは、わずか何件となってしまって 



いる様です。また、広く全国的に見廻しても、この手 
の需要はかなり減ってしまっておりまして、仕事とし 
ては、ほとんど出て来ないのが現状です。 
代りに主力の産業として有るのが、こちらのビク型を 
使用した抜きの方です。 
ゴム、ウレタン、プラスチックなどの素材の精密抜き 
加工の分野や液晶テレビの光学フィルムといった素材 
の型抜き等、足袋の時代とは全く異種な分野が仕事に 
なっております。また、最近では印刷業界も出てきて 
おり、印刷後の型抜き加工にも入っております。 
（サンプル１） 順送りのプラシート 
（サンプル２） 入型ハーフカット品 
しかし、この世界同時不況の波は大きく、自動車関係 
の落ち込みは、まさに経験した事のない物です。 
競艇の好きな社長が、おれらは豪華客船じゃないんだ 
モーターボートで身軽なんだから何とかなるんだと言 
われますが、全く難しい状態です。本当に船を浮かべ 
る水がないよと言うのが、今の状態ではないでしょう 
か？ 
 
春日 雅樹会員 
こんにちは、春日です。 
本来ならば、もっと前にお話をさせていただくはずで

したが、なかなか都合が合わず今回になりました。 
不慣れですので、お聞き苦しいところが多々あると思

いますが、お許しください。  
私が、行田に来たのは、今から 15 年前の事です。妻
が行田で生まれ、幼少期まで過ごしていた土地があり

ましたので、子供を育てるのに良い環境だという事も

あり、越谷から引越してきました。今までやってきた

仕事を辞め私からすると、右も左もわからない土地で

したので不安はありましたが、幼い子供が二人いまし

たので、どうにかしなくては・・・ 
という気持ちのほうが強くありました。 
エクステリア関係の会社に勤めて 2年間色々な勉強を
しました。 
3 年目にして、独立しましたが知り合い少なく仕事も
大変でした。独立後、1 年間はひとりで休みもなく、
とにかくがむしゃらに働きました。一生懸命、働いて

も思うようにうまくいかない事も多くありました。 
しかし、三人目の子供も生まれ、へこんではいられま

せんでした。 
「石の上にも三年」といことわざがあります。とにか

く 3年辛抱し頑張ってみようと決心しました。休まず

働き、難しいニーズにも対応することで、企業や同業

の先輩方から認められ、信頼を得る事ができ、どうに

か軌道にのり仕事を続けてくることができました。 
現在、従業員 4名ですが小さいながらも毎日の仕事に
おわれています。この厳しい時代に毎日仕事があると

いうことだけでも、ありがたいと思います。 
次に、私の家族の話になりますが、同い年の妻と専門

学生の娘、中学 3年と小学 6年の息子、それに愛犬一
匹の 5人と一匹家族です。 
長女は、昨年何度かロータリーにお世話になりました。 
今、我が家は、妻いわく思春期と反抗期、それに更年

期がいて大変だということです。 
もちろん、更年期は私ではなく妻のほうですが・・・・

冗談はさておき、三人の子供達も少しずつ手が離れて

きました。息子達が、やっているサッカーのコーチも

7 年間やってきましたが、それもなくなると少し寂し
くなります。しかし、まだまだこれからも父親として

子供達に関りながら頑張りたいと思っています。 
最後に、このロータリーを紹介してくださった松本さ

んに感謝します。 
こうして良き先輩方がたくさんいてくださり、色々な

方々と知り合う事ができ本当に良かったと思っていま

す。まだまだ、未熟な私ですが、ロータリーを通じて

成長していけるように頑張ります。そして、少しでも

地元の力になれればと思っています。 
今後もご指導、宜しくお願い致します。 
 

議 会 報 告 
漆原金作会員 

 
・ 市会議員の給料について 
・ 高源寺の移転について 
・ 財団法人行田市産業・文化 

スポーツいきいき財団の経営状況について 


